

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 81 - 5 de abril de 2024

EDITORIAL

0865 El caso von der Leyen

El cabildero belga Frederic Baldan presentó una denuncia penal contra la presidente de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, por “*usurpación de funciones y de título*”, “*destrucción de documentos públicos*”, “*actuación en favor de intereses ilegales*” y “*corrupción*”. Hungría y Polonia se habían sumado a esa denuncia, presentada por Baldan el pasado 5 de abril. Pero, por iniciativa del nuevo primer ministro polaco, Donald Tusk, el gobierno de Polonia retiró su apoyo a la denuncia.

☞ Hungría y Polonia son actualmente objeto de demandas iniciadas por el gigante farmacéutico Pfizer, que acusa esos dos países de no haber pagado lotes de “vacunas” contra el Covid-19 que la Comisión Europea –presidida por la señora Ursula von der Leyen– había solicitado a nombre de ambos Estados. El 3 de abril de 2023, el tribunal de Bruselas ya había emitido una primera decisión provisional y ahora debe pronunciarse sobre el fondo del caso.

La Comisión Europea retiró a Baldan su acreditación como cabildero sólo horas después de que Baldan ofreciera una conferencia de prensa junto a la hoy fallecida eurodiputada francesa Michèle Rivasi, ex directora de Greenpeace France y conocida por su lucha contra la influencia de las grandes transnacionales farmacéuticas y por su denuncia de los efectos nefastos de las llamadas “vacunas” anticovid a base de ARN mensajero.

La denuncia penal contra la señora von der Leyen se centra en el contrato de 20 000 millones de euros –potencialmente de 35 000 millones– mediante el cual la Unión Europea compró a Pfizer ingentes cantidades de supuestas “vacunas” anticovid a nombre de los países miembros de la UE.

La denuncia se basa en un intercambio de SMS, revelado por el *New York Times*, entre la presidente de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el principal responsable de Pfizer, Albert Bourla.

El contenido de esos SMS parece ser particularmente “sensible”. El periodista Alexander Fanta, del sitio web Netzpolitik.org, ha tratado inútilmente de obtener una copia de esos mensajes, las gestiones en ese sentido de la Defensora del Pueblo Europeo, Emily O’Reilly, también han sido infructuosas y el *New York Times* finalmente ha presentado contra la señora Ursula von der Leyen una denuncia basada en los artículos 41 y 42 de la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea, artículos que reconocen el derecho de acceso a los documentos del Parlamento Europeo, del Consejo Europeo y de la Comisión Europea (...)

(...) Una circular impone a las fiscalías nacionales de los países miembros de la Unión Europea la obligación de notificar a la Fiscalía Europea los temas sobre los que esa instancia pudiese ser competente. Sin embargo, un año después la Fiscalía sigue sin dar respuesta a la notificación que le fue presentada en ese sentido por la fiscalía de Bélgica y los textos no le imponen ningún plazo para responder.

La Fiscalía Europea no es un órgano de la Unión Europea sino una estructura de cooperación reforzada reconocida sólo por 22 Estados miembros de la UE. Hungría y Polonia no la reconocen. La fiscal europea, la rumana Laura Codruta Kovesi, fue designada por la Comisión Europea después de una negociación con el Parlamento Europeo.

Heiko von der Leyen, el esposo de la presidenta de la Comisión Europea, se convirtió súbitamente en administrador de Orgenesis, firma que ha tenido un papel central en la campaña de vacunación contra el Covid-19 en los países de la Unión Europea. Orgenesis y Pfizer tienen el mismo accionista principal. En 2022, la Comisión Europea asignó a Orgenesis 320 millones de euros en subvenciones. Cuando se reveló la existencia de esas subvenciones europeas a Orgenesis, el esposo de la señora von der Leyen renunció al cargo que ocupaba en esa firma.

☞ Todo este asunto reviste particular importancia ahora que la señora Ursula von der Leyen aspira a obtener un segundo mandato como presidenta de la Comisión Europea.

AMÉRICAS

0866 La jefa de la diplomacia canadiense dice estar “horrorizada” por el ataque israelí contra los humanitarios de World Central Kitchen

La ministra de Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, escribió en la red social X (ex Twitter):
“Estoy horrorizada luego de haber oído ayer informaciones que reportan un bombardeo de las FDI [las Fuerzas de Defensa de Israel] que costó la vida

a 7 empleados de World Central Kitchen en Gaza, entre ellos un ciudadano canadiense. Condenamos esos bombardeos y solicitamos una investigación profunda. Canadá tiene intenciones de aclarar quiénes tienen la plena responsabilidad de esos asesinatos –lo transmitiremos directamente al gobierno israelí. Los bombardeos contra el personal humanitario son absolutamente inaceptables. El derecho internacional humanitario debe ser respetado.”

Ediciones en idiomas

Voltaire, *Actualidad Internacional* se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

0867 El Congreso de Estados Unidos cita al presidente Biden como testigo

La comisión de la Cámara de Representantes que investiga al clan Biden desarrolla una narrativa muy diferente de la que defienden las personas a las que incrimina. Pero no ha hallado pruebas irrefutables y se le ha negado el acceso a elementos indispensables para su investigación. Debido a ello, la comisión ha solicitado al presidente Joe Biden que presente su versión de los hechos.

☞ Es muy poco usual que un presidente estadounidense en funciones se presente como testigo ante el Congreso. Los dos últimos casos son los del presidente Woodrow Wilson, quien compareció en 1929 sobre la creación de la Sociedad de Naciones, y el presidente Gerald Ford, llamado a comparecer en 1974 sobre la gracia presidencial que otorgó a Richard Nixon.

0868 Los estadounidenses ya no apoyan a Israel

Según un [sondeo de la agencia Gallup](#) sólo un 36% de los estadounidenses apoyan actualmente las acciones del ejército de Israel en la franja de

Gaza, frente al 55% de los estadounidenses que se pronunciaron claramente contra esas acciones de las tropas israelíes. El 75% de seguidores del Partido Demócrata rechazan las acciones militares de Israel en Gaza mientras que el 64% de los seguidores del Partido Republicano las apoyan.

0869 Estados Unidos entrega a Israel las bombas que se utilizan para arrasarse la franja de Gaza

Según el *Washington Post*, desde el inicio de las acciones militares de Israel contra la franja de Gaza, Estados Unidos ha entregado al Estado hebreo 1 800 bombas pesadas Mark 84 (Mk 84). Se trata de bombas de fragmentación no guiadas de 920 kilogramos.

El senador demócrata Bernie Sanders (Vermont) comentó: “*Estados Unidos no puede pedir un día a Netanyahu que pare de bombardear a los civiles y enviarle después miles de bombas de 2 000 libras capaces de arrasarse barrios enteros. Eso es obscuro. Tenemos que poner fin a nuestra complicidad. No debe haber más bombas para Israel.*”

0870 Inquietud en las esferas oficiales de Estados Unidos sobre posible complicidad estadounidense en un genocidio

Según el *Wall Street Journal*, funcionarios estadounidenses estiman que los datos de inteligencia que Estados Unidos entrega a Israel pueden estar siendo utilizados para matar civiles.

En ese caso, Estados Unidos sería cómplice del genocidio contra la población civil de la franja de Gaza.

0871 Joe Biden dice tener el “corazón roto” por la muerte de humanitarios en Gaza

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo tener “*el corazón roto por la muerte de 7 trabajadores humanitarios [de la asociación World Central Kitchen], incluyendo un estadounidense, en Gaza*”. El presidente Biden reconoció: “*Ese conflicto ha sido*

uno de los peores en cuanto a la cantidad de trabajadores humanitarios muertos. Es una de las principales razones por las que la distribución de la ayuda humanitaria en Gaza es tan difícil, porque no se ha hecho lo suficiente por proteger a los trabajadores humanitarios que tratan de aportar una ayuda que los civiles necesitan desesperadamente. Incidentes como el de ayer simplemente no deberían ocurrir. Tampoco se está haciendo bastante por proteger a los civiles.”

El jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, el general Herzi Halevi, presentó excusas por el ataque contra el convoy de World Central Kitchen, acción que presentó como un “*acto no intencional*”.

Análisis de Red Voltaire

(En francés) «[Sous surveillance: Cruelles manigances de Jared Kushner avec les plages de Gaza](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Fue el mes pasado, en Harvard, cuando Jared Kushner profirió sus horribles declaraciones sobre la limpieza étnica en Palestina, pero sólo se conocieron la semana pasada, precisamente cuando el suegro de Kushner –el ex presidente y nuevamente candidato a la presidencia de Estados Unidos Donald Trump– concedía una entrevista al diario gratuito *Israel Hayom*, alineado junto a los partidarios de Netanyahu. Parece evidente que, en plena campaña electoral estadounidense, el clan Trump trata de seducir a toda costa a los judíos conservadores.

De paso, *Red Voltaire* felicita a Alfredo Jalife-Rahme, quien recibió el [título de doctor honoris causa](#) de la Universidad Mayor Real y Pontificia San Francisco Xavier de Chuquisaca, en Bolivia.

0872 Medios occidentales atribuyen el “síndrome de La Habana” a un arma rusa

Según una investigación conjunta realizada por el programa de la televisión estadounidense *60 minutes* (CBS), el diario alemán *Der Spiegel* y el sitio web *The Intercept*, el llamado “síndrome de La Habana”, reportado desde hace algunos

años entre diplomáticos estadounidenses, sería causado por un arma láser rusa.

Desde 2016, unos 1 500 diplomáticos, militares y agentes de inteligencia de Estados Unidos y de Canadá dicen ser víctimas de ese “síndrome”, que supuestamente provoca graves problemas auditivos, fortísimas migrañas, pérdida de la memoria y náuseas.

☞ En 2023, la Oficina del Director Nacional de la Inteligencia de Estados Unidos concluyó, como resultado de una larga investigación, que el llamado “síndrome de La Habana” no podía imputarse a una potencia extranjera... sobre todo porque nadie puede explicar de qué manera esa hipotética potencia podría haber llegado a determinar sus potenciales víctimas.

Las nuevas “revelaciones” sobre el presunto “síndrome de La Habana” aparecen precisamente en momentos en que la Casa Blanca trata de lograr que el Congreso apruebe nuevas asignaciones de fondos para utilizarlos contra Rusia.

0873 CNN quiere que la OTAN o AUKUS garanticen la defensa de Hawái

CNN ha iniciado una campaña para que Hawái, que forma parte de Estados Unidos, cuenta con la protección de la OTAN o de la nueva alianza denominada AUKUS (Australia, Reino Unido, Estados Unidos).

☞ Según el Artículo 6 del Tratado fundacional de la OTAN, redactado en 1949:

“Para la aplicación del Artículo 5 [el que prevé la defensa colectiva de los países miembros de la OTAN], se considera un ataque armado contra una o varias de las partes, un ataque armado: contra el territorio de una de ellas en Europa o en América del Norte, contra los departamentos franceses de Argelia, contra el territorio de Turquía o contra las islas que se hallan bajo la jurisdicción de una de las partes en la región del Atlántico Norte, al norte del Trópico de Cáncer.”

O sea, nada de eso concierne a Hawái, ni tampoco a las Antillas británicas (Antigua, Islas

Caimán, Islas Vírgenes, Monserrat, Islas Turcas y Caicos, ni las islas francesas (Guadalupe, Martinica, San Bartolomé y San Martín) o las islas neerlandesas (Aruba, Bonaire, Curazao, Saba, San Eustaquio y San Martín), ni otros “territorios de ultramar” británicos (Islas Pitcairn, Santa Helena, Ascensión y Tristán da Cunha, Islas Malvinas, Georgia del Sur e Islas Sandwich del Sur, el Territorio Británico del Océano Índico y el Territorio Británico Antártico) o los “territorios de ultramar” de Francia (Guayana Francesa, la Reunión, Mayotte, Wallis y Futuna, Polinesia Francesa, Nueva Caledonia, las Tierras Australes y Antárticas Francesas y Clipperton).

0874 Estados Unidos no ayudará a Rusia en la investigación sobre el atentado terrorista contra el Crocus City Hall

El vocero del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos, almirante John Kirby, confirmó que Estados Unidos no participará en las investigaciones de Rusia sobre el atentado terrorista que dejó saldo de 144 muertos y 551 heridos en las afueras de Moscú. Es la primera vez que Estados Unidos rechaza una solicitud de ayuda interpolicial en un caso de terrorismo.

☞ Según el *Washington Post*, dos semanas antes de los hechos las autoridades de Estados Unidos habían prevenido las autoridades rusas sobre una posible acción terrorista contra Rusia

Sin embargo, según el *New York Times*, los servicios de inteligencia de Estados Unidos prefirieron no advertir a las autoridades para no correr el riesgo de que los rusos descubrieran la fuente de esa información.

En definitiva, las autoridades de la Federación Rusa han precisado que nunca recibieron ningún tipo de información de Estados Unidos sobre la existencia de una amenaza de atentado.

0875 El SouthCom y la CIA se instalan en el Esequibo

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció que el

mando de las fuerzas militares de Estados Unidos en Latinoamérica (SouthCom) y la CIA han instalado bases secretas en la región del Esequibo, actualmente en disputa entre Venezuela y Guyana.

La instalación de bases estadounidenses en el Esequibo correspondería a la aplicación de un acuerdo negociado en abril entre Guyana y Estados Unidos (Cf. VAI N° 0342), en violación del acuerdo previo entre Venezuela y Guyana, firmado en diciembre de 2023 (Cf. VAI N° 66).

EUROPA

0876 El papa Francisco mencionó los conflictos internacionales en su bendición *urbi et orbi*

En su bendición *urbi et orbi* del Domingo de Pascua, el papa Francisco I declaró: “... *Mi pensamiento se dirige principalmente a las víctimas de tantos conflictos que hoy tienen lugar en el mundo, comenzando por el de Israel y Palestina y el de Ucrania. Que Cristo resucitado abra un camino de paz para las poblaciones martirizadas de esas regiones. A la vez que invito a respetar los principios del derecho internacional, hago votos por un intercambio general de todos los prisioneros entre Rusia y Ucrania. ¡Todos por todos!*

Además, reitero el llamamiento a que se garantice el acceso de la ayuda humanitaria a Gaza, exhortando nuevamente a la rápida liberación de los rehenes secuestrados el 7 de octubre y a un alto al fuego inmediato en la franja de Gaza.

No permitamos que las hostilidades sigan afectando gravemente a la población civil, ya de por sí extenuada, sobre todo los niños. Cuanto sufrimiento vemos en los ojos de los niños. ¡Los niños de esas tierras en guerra han olvidado cómo sonreír! Sus miradas nos preguntan: ¿Por qué? ¿Por qué tanta muerte? ¿Por qué tanta destrucción? La guerra es siempre absurda. ¡La guerra es siempre una derrota! No permitamos que los vientos de la guerra soplen cada vez más fuerte sobre Europa y el Mediterráneo. No cedamos a la lógica de las armas y del rearme. La paz nunca se construye con las armas sino tendiendo la mano y abriendo el corazón.

Hermanos y hermanas, no nos olvidemos de Siria, que lleva 13 años sufriendo las consecuencias de una guerra larga y devastadora. Tantas muertes, tantas personas desaparecidas, tanta pobreza y destrucción esperan respuestas de todos nosotros, incluyendo a la comunidad internacional.

Mi mirada se dirige hoy de modo especial al Líbano, afectado desde hace tiempo por un bloqueo y por una profunda crisis económica y social, condiciones que hoy se agravan por las hostilidades en la frontera con Israel. Que el Resucitado consuele al amado pueblo libanés y que sostenga a todo el país en su vocación a ser una tierra de encuentro, de coexistencia y pluralismo.

Mi pensamiento se dirige en particular a la región de los Balcanes occidentales, donde se dan pasos significativos hacia la integración en el proyecto europeo. Que las diferencias étnicas, culturales y confesionales no sean causa de división sino fuente de riqueza para toda Europa y para el mundo entero.

Asimismo, aliento las conversaciones entre Armenia y Azerbaiyán para que, con el apoyo de la comunidad internacional, puedan continuar el diálogo, ayudar a las personas desplazadas, respetar los lugares de culto de las diversas confesiones religiosas y alcanzar cuanto antes un acuerdo de paz definitivo.

Que Cristo resucitado abra un camino de esperanza para las personas que, en otras partes del mundo, sufren por la violencia, los conflictos y la inseguridad alimentaria, y por los efectos del cambio climático. Que el Señor reconforte a las víctimas de todas las formas de terrorismo. Recemos por quienes han perdido la vida e imploremos el arrepentimiento y la conversión de los autores de tales crímenes.

Que el Resucitado asista al pueblo haitiano, para que cese cuanto antes la violencia que lacera y que hace correr la sangre en el país, y que logre avanzar por el camino de la democracia y la fraternidad.

Que conforte a los rohinyas, afectados por una grave crisis humanitaria, y que Él abra el camino a la reconciliación en Myanmar, desgarrado desde hace años por conflictos internos, para se renuncie definitivamente a toda lógica de violencia.

Que el Señor abra vías de paz en el continente africano, especialmente para las poblaciones exhaustas en Sudán y en toda la región del Sahel, en el Cuerno de África, en la

región de Kivu en la República Democrática del Congo y en la provincia de Cabo Delgado en Mozambique, y que ponga fin a la prolongada sequía que afecta vastas regiones provocando penurias y hambre...”

0877 Reino Unido podría ser cómplice de genocidio

La presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de los Comunes, [Alicia Kearns](#), declaró en una reunión privada: *“El ministro de Exteriores [David Cameron] ha recibido consejos jurídicos oficiales que indican que él ha violado el derecho humanitario internacional pero que el gobierno no lo ha anunciado. No lo han dicho. No han detenido las exportaciones de armas. Sólo han adoptado algunas sanciones mínimas contra los colonos israelíes, sabiendo que todo el mundo está de acuerdo, en el plano internacional, en que las colonias son ilegales.”*

0878 Numerosos expertos jurídicos advierten al gobierno británico que podría ser cómplice de genocidio

Un grupo de 600 expertos jurídicos –abogados, personalidades de la enseñanza universitaria y jueces de alto nivel jubilados, como la ex presidente de la Alta Corte de Justicia, lady Hale– dirigieron al primer ministro británico, Rishi Sunak, una carta donde señalan que Reino Unido debería tomar medidas en aplicación de la decisión de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre la posibilidad de que se esté cometiendo un genocidio en la franja de Gaza.

Los 600 firmantes de la carta subrayan que Londres

- debe adoptar sanciones contra *“los individuos y entidades que han hecho declaraciones a favor del genocidio contra los palestinos”*;
- debe continuar aportando a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA) el financiamiento indispensable para *“la entrada y la distribución efectivas de medios de existencia para los palestinos en Gaza y, por extensión, para la prevención del genocidio”*.

Las 600 personalidades firmantes subrayan en su carta que, sobre todo, el gobierno británico debe interrumpir sus envíos de armas a Israel mientras exista el peligro de genocidio.

0879 Israel ataca las oficinas de Sky News en Gaza

El canal de televisión Sky News reportó en sus transmisiones en árabe que las tropas de Israel atacaron en Gaza el edificio donde se encuentran sus oficinas, así como las de otros medios de prensa. Sky News precisó que no hubo víctimas en el ataque.

Según el ejército de Israel, el edificio atacado *“no estaba siendo utilizado”* y representaba una *“amenaza”* para los soldados israelíes.

0880 El primer ministro británico pide a Israel que “investigue” la muerte de los humanitarios de World Central Kitchen

El embajador de Israel en Reino Unido fue convocado a Whitehall después del ataque israelí contra un convoy de la asociación humanitaria World Central Kitchen en Gaza. El primer ministro británico, Rishi Sunak, pidió a Israel que investigue el ataque, que costó la vida a 7 trabajadores de la asociación humanitaria, incluyendo a 3 súbditos británicos.

0881 La Asamblea Nacional de Francia condena la masacre de argelinos perpetrada en París el 17 de octubre de 1961

La Asamblea Nacional francesa adoptó una [resolución](#) de condena contra *“la represión sangrienta y mortífera contra [manifestantes] argelinos cometida bajo la autoridad del prefecto de policía Maurice Papon, el 17 de octubre de 1961”*. La resolución adoptada recuerda que aquel día *“familias argelinas manifestaron pacíficamente en París contra el toque de queda discriminatorio impuesto por la Prefectura de París únicamente a los franceses musulmanes de Argelia”*.

Después de la represión de la policía contra los manifestantes argelinos, numerosos cadáveres

fueron hallados flotando en el Sena, pero la censura militar impidió que la prensa reportara lo sucedido. La resolución adoptada recuerda que la represión policial dejó “*numerosos muertos y heridos*”.

El texto de la resolución adoptada se redactó por iniciativa de la diputada Sabrina Sebaihi (La Francia Insumisa), que ve su adopción como un primer paso hacia el reconocimiento de un crimen de Estado.

De los 577 diputados que componen la Asamblea Nacional francesa, sólo 82 estaban presentes en el hemiciclo y sólo 78 participaron en la votación, 67 votaron a favor del proyecto de resolución, 11 votaron en contra y 4 se abstuvieron.

Durante la Segunda Guerra Mundial, el prefecto de París Maurice Papon había estado al servicio del régimen colaboracionista de Vichy – el “Estado Francés” del mariscal Philippe Pétain. Después de la liberación de Francia, Maurice Papon fue nombrado prefecto por el general Charles de Gaulle, en el marco de un proceso de “reconciliación nacional”. Mucho más tarde, en 1997, Papon fue juzgado y condenado debido a su responsabilidad en la deportación de judíos, lo cual se supo solamente en 1981.

☞ Inmediatamente después de la masacre, el general Charles de Gaulle, entonces presidente de la República, quiso adoptar sanciones, pero su propia mayoría gubernamental le impidió hacerlo.

Después de haber colaborado con la ocupación nazi, Maurice Papon había sido “reciclado” por los anglosajones en el momento de la liberación de Francia y era miembro de las redes *stay-behind* creadas por la OTAN en todos los países de Europa occidental. Al organizar, a través de Papon, la masacre contra los manifestantes argelinos, la OTAN trataba de impedir que el presidente de Gaulle se planteara aceptar la independencia de Argelia. De hecho, 6 meses antes de la masacre, Estados Unidos había apoyado el golpe de los generales en Argel.

Erratum

En la información 0676 escribimos erróneamente que la Asamblea Nacional de Francia había ratificado el tratado de defensa firmado por el presidente Emmanuel Macron con su homólogo ucraniano, Volodimir Zelenski. No es así. En realidad, el texto de ese tratado sigue siendo secreto. Su contenido no ha sido presentado a la Asamblea Nacional. Los debates públicos de los diputados abordaron únicamente una declaración presidencial sobre el tratado sin mencionar el contenido mismo de ese documento. Y no hubo voto de los diputados al término de los debates.

0882 Reaparece la periodista francesa Edith Bouvier

Un tribunal de París condenó a la periodista Edith Bouvier y su colega Celine Martelet a penas de 10 a 12 meses de cárcel con suspensión de pena por “financiamiento del terrorismo” –en virtud del artículo 421-2-2 del Código Penal.

☞ En 2012, Edith Bouvier trabajaba para *Le Figaro Magazine* en el Emirato Islámico proclamado en Baba Amro, un barrio de la ciudad siria de Homs. Edith Bouvier cuenta su versión de aquellos acontecimientos en un libro titulado *Chambre avec vue sur la guerre* (Flammarion, 2012).

Otro periodista francés, Thierry Meyssan, actuaba entonces como “tercera persona de confianza” en negociaciones entre los gobiernos de Francia y de la República Árabe Siria – Meyssan también contó su versión de lo sucedido en Baba Amro en una serie de artículos publicados en el sitio web *Red Voltaire*.

Las narraciones de Edith Bouvier y de Thierry Meyssan son totalmente divergentes, sólo coinciden en cuanto al lugar de los hechos. En el momento de la caída del Emirato Islámico de Baba Amro, el general Edouard Guillaud, jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Francia, recibió personalmente en la frontera libanesa a Edith Bouvier y a otros franceses que

habían estado junto a los yihadistas de Baba Amro.

La benevolencia de la pena “impuesta” a Edith Bouvier, a pesar de la gravedad de los hechos, hace pensar en un veredicto amañado.

0883 Inquietud en Islas Canarias ante maniobras navales de Marruecos

La Comunidad Autónoma de Islas Canarias (España) ha expresado inquietud ante las maniobras navales de Marruecos, a 125 kilómetros de sus costas, pero no logra obtener información de Madrid al respecto.

☞ El Tribunal de Justicia de la Unión Europea recomendó la anulación del acuerdo de pesca entre la Unión Europea y Marruecos, subrayando que ese acuerdo ignora los intereses del pueblo saharauí.

El primer ministro de España, Pedro Sánchez, viajó en febrero a Marruecos, donde abandonó toda forma de apoyo a la República Árabe Saharaí Democrática (RASD) y adoptó la visión de Rabat, que reclama la posesión del Sahara Occidental, ex colonia española.

0884 Los protocolos del Instituto Robert Koch (Alemania) prueban que el pánico sobre el Covid-19 fue organizado sin ninguna base científica

Gracias a una acción judicial basada en la ley alemana sobre la libertad de la información, la publicación *Multipolar* obtuvo 1 000 páginas de minutas de las reuniones del equipo de crisis creado en Alemania para enfrentar la epidemia de Covid-19, en el seno del Instituto Robert Koch, la entidad federal alemana a cargo del control y la prevención de enfermedades.

A pesar de que 148 páginas están mutiladas, el estudio de esos documentos demuestra

- que no había ninguna razón científica que justificara el pánico generalizado –el 20 de marzo de 2020, el Instituto Robert Koch siguió instrucciones políticas exteriores

cuando presentó el riesgo como “elevado”, a pesar de que el Covid-19 no era más peligroso que ciertas gripes;

- que el 8 de febrero de 2021 las autoridades sanitarias habían comprobado que las supuestas vacunas anticovid no impedían la transmisión del virus ni la aparición de la enfermedad –es importante recordar que los medicamentos a base de ARN mensajero sólo comenzaron a ser considerados “vacunas” después de la adopción de una enmienda a la ley fiscal de Estados Unidos – desde el punto de vista médico, los compuestos a base de ARN mensajero funcionan de manera diferente y sus efectos son también diferentes a los de las vacunas clásicas–;
- que el 19 de marzo de 2021, el Instituto Robert Koch comprobó que el principal factor de mortalidad era la edad de las personas contagiadas –la edad promedio de los fallecidos era de 83 años–;
- que los efectos secundarios de las supuestas “vacunas” fueron voluntariamente subestimados.

☞ El parlamento alemán debería conformar ahora una comisión investigadora. Los documentos censurados no permiten, por ahora, aclarar quien dirigía el engaño. Es indudable que este asunto tendrá importantes consecuencias, dentro de varios meses, en toda la Unión Europea.

0885 Una comisión alemana afirma que el Estado tiene derecho a limitar las libertades individuales

Según el [Comité de Ética de Alemania](#), el Estado tiene derecho a limitar las libertades individuales para luchar contra el calentamiento climático.

0886 Polonia se retira del Tratado sobre las Fuerzas Armadas Convencionales en Europa

Polonia anunció que se retira del Tratado sobre las Fuerzas Armadas Convencionales en Europa (FACE), documento que fija a cada bloque

militar (el desaparecido Pacto de Varsovia y la OTAN) límites precisos en cuanto a las cantidades de armamentos convencionales – tanques, vehículos blindados, piezas de artillería, helicópteros de asalto y aviones de combate.

Después de la disolución del Pacto de Varsovia, ese tratado no fue actualizado ya que los Estados miembros de la OTAN exigieron como condición previa la retirada de las fuerzas rusas presentes en Transnistria, Abjasia y Osetia del Sur.

0887 El jefe del gobierno polaco habla de un regreso a la guerra en Polonia

El primer ministro de Polonia, Donald Tusk, declaró en una conferencia de prensa: *“No quiero espantar a nadie, pero la guerra ya no es cosa del pasado. Es real y de hecho comenzó hace más de 2 años. Entiendo que eso puede parecer devastador, sobre todo para la joven generación, pero tenemos que prepararnos mentalmente para la llegada de una nueva era. Estamos en una época de preguerra. No estoy exagerando.”*

0888 Incidente entre Polonia e Israel

La prensa polaca reaccionó duramente ante el ataque israelí contra el convoy humanitario de World Central Kitchen en Gaza. El trayecto del convoy había sido comunicado previamente al ejército de Israel. Entre los 7 humanitarios muertos en el ataque israelí hay un ciudadano polaco. La polémica se encendió en Polonia a raíz de un artículo del diario israelí *Haaretz* que describe el ataque contra el convoy humanitario como “intencional” y afirma que el ejército israelí creyó que un terrorista se había infiltrado en el convoy.

El embajador de Israel en Varsovia ha calificado a la prensa polaca de “antisemita”, suscitando la cólera de la opinión pública.

☞ Las relaciones entre Polonia e Israel han sido difíciles durante años debido a un conflicto sobre la actitud de los polacos durante la Segunda Guerra Mundial. Varios jefes de gobierno israelíes han afirmado que los polacos en general entregaron sus compatriotas judíos a los nazis. Los polacos señalan, por el contrario,

que su país fue uno de los más afectados por la violencia de los nazis y que las personas que colaboraron con la ocupación nazi no fueron en Polonia más numerosas que en otros países.

El ministro polaco de Exteriores, Radek Sikorski, declaró: *“Yo aconsejaría al embajador israelí en Polonia que dé muestras de más contención y de humildad. Para él es el momento de dar excusas más que de exacerbar las emociones. Si lo que escribe la prensa israelí es cierto, yo no sé qué sistema ético puede justificar [lo sucedido] y eso suscita mi indignación moral. Si hubo una voluntad de sacrificar las vidas de 7 civiles para matar un terrorista, entonces Israel tendría excusarse y pagar indemnizaciones.”*

0889 Rumania se plantea entrar en guerra contra Rusia

El [ministro de Defensa rumano](#) presentó un proyecto de ley de programación militar que autorizaría su país a auxiliar a los rumanos en el extranjero.

En Moldavia viven un millón y medio de rumanos que ostentan simultáneamente la nacionalidad moldava. Rumania y Moldavia comparten un legado étnico-lingüístico común y los dos países se han planteado en varias ocasiones la posibilidad de convertirse en uno solo.

☞ Este proyecto de ley sólo tendría sentido si se piensa que, con la llegada del deshielo en Ucrania, las fuerzas rusas marcharán sobre Odesa y conectarán la Novorrosiia con Transnistria. En ese caso, Polonia y Francia afirmarían que Rusia está atacando Moldavia ya que Transnistria es un Estado “con reconocimiento limitado” cuyo territorio está jurídicamente vinculado a Moldavia, aunque ese país nunca ha ejercido su autoridad sobre ese pequeño territorio.

0890 Finlandia firma un tratado de seguridad con Ucrania

El presidente de Finlandia, Alexander Stubb, y el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, firmaron un acuerdo de cooperación en materia de seguridad. Mediante la firma de ese

documento, que tendrá que ser ratificado por el parlamento finlandés, el gobierno de Finlandia:

- garantiza a Ucrania una asistencia militar y financiera a largo plazo;
- se compromete a reconstruir el sector ucraniano de la energía, a evaluar los daños al medioambiente, a reforzar la protección de las fronteras y de las infraestructuras críticas y a garantizar tratamiento médico a los soldados ucranianos;
- se compromete a imponer a Rusia el pago de indemnizaciones por los daños causados y a poner los dirigentes rusos a disposición de los tribunales;
- se compromete a apoyar la adhesión de Ucrania a la Unión Europea y la OTAN.

0891 Onerosa factura para las empresas occidentales que abandonaron Rusia

Según la agencia [Reuters](#), el millar de empresas occidentales que abandonaron Rusia después de la “invasión” de Ucrania han perdido 107 000 millones de dólares.

Las autoridades rusas exigen reducciones de al menos un 50% a las empresas extranjeras que tratan de vender sus activos en Rusia y ha venido endureciendo las condiciones para las firmas que abandonan el mercado ruso.

ÁFRICA

0892 Human Rights Watch atribuye a Mali presuntas “ejecuciones sumarias” cometidas en complicidad con Rusia

Según [Human Rights Watch](#), las fuerzas armadas de Mali y el grupo Wagner habrían procedido a “ejecuciones sumarias” de decenas de civiles durante operaciones contra los yihadistas realizadas desde diciembre en el centro y el norte del país africano.

ASIA

0893 Israel reconoce la hambruna en Gaza, pero rechaza toda responsabilidad

El órgano del ministerio de Defensa de Israel que coordina las actividades civiles del ejército israelí en los territorios palestinos (COGAT) reconoció la situación alimentaria catastrófica de la población de la franja de Gaza, ya denunciada en un informe de la Integrated Food Security Phase Classification (IPC).

Sin embargo, el órgano israelí rechaza toda responsabilidad de Israel en cuanto a la distribución de víveres en el enclave palestino e incluso afirma que las agencias de Naciones Unidas no hacen su trabajo. Según el COGAT, “*en todo momento hay cientos de camiones bloqueados en el lado gazavita del paso de Kerem Shalom después de haber sido completamente atendidos por las autoridades israelíes*”.

☞ Las agencias de Naciones Unidas no tienen posibilidades de concretar la distribución de ayuda humanitaria, particularmente la distribución de agua potable y de víveres, porque no tienen acceso a la franja de Gaza. En el caso específico de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), esa agencia ya no tiene cómo pagar a sus empleados (Cf. VAI N° 0799 y 0863).

0894 El presidente de Israel asegura que se dará a conocer la verdad sobre la muerte de los humanitarios de World Central Kitchen

La [oficina del presidente de Israel](#) publicó el siguiente mensaje en la red social X: “*El presidente [Isaac] Herzog expresó su profunda tristeza y sus excusas sinceras sobre las pérdidas trágicas de vidas humanas del personal de WCK [World Central Kitchen] en la franja de Gaza (...) y dirigió sus condolencias a sus familiares y seres queridos.*”

El presidente reafirmó el compromiso de Israel en cuanto a garantizar una investigación profunda sobre la tragedia, que se produjo en medio de la guerra contra la organización terrorista Hamas.

El presidente afirmó el compromiso de Israel en cuanto a proporcionar y mejorar la ayuda humanitaria a la población de Gaza y declaró que deben continuar los esfuerzos por la liberación inmediata de todos los rehenes detenidos por el Hamas.

El presidente Herzog agradeció al chef [José] Andrés y a WCK su apego al bienestar de los israelíes y de los palestinos, así como sus valores humanos.”

0895 El Alto Tribunal de Israel no ve razones para declarar inepto a Netanyahu

El Alto Tribunal de Israel rechazó una petición tendiente a declarar a Benyamin Netanyahu inepto para el ejercicio de las funciones de primer ministro.

El ex ministro de Defensa Moshe Ya'alon y la diputada laborista Naama Lazimi habían declarado que Netanyahu tiene un *“conflicto de intereses que perjudica la seguridad del Estado”* y que sus actos desde el inicio de las hostilidades demuestran que los intereses y las consideraciones que lo mueven son *“personales, estrechas, sin importancia y no vinculadas a los intereses del Estado, del público, de los rehenes y de sus familias”*.

0896 Israel arremete contra las familias de los dirigentes del Hamas

Un miembro de la familia del jefe del buró político del Hamas, Ismail Haniyeh, fue arrestado en Israel, donde reside, por presuntas sospechas de que estaba en contacto con miembros del Hamas. También fue presentado como sospechoso de apoyar el terrorismo. Se trata de un hombre de 57 años y no será juzgado sino sometido a prisión administrativa.

0897 Gran manifestación contra Netanyahu en Jerusalén

Una gigantesca multitud de manifestantes se congregó ante la sede del parlamento de Israel, en Jerusalén, para exigir la realización de elecciones generales anticipadas que impidan que el primer ministro Benyamin Netanyahu siga haciendo daño al país.

El líder de la oposición, Yair Lapid, arengó a los manifestantes en los siguientes términos: *“El gobierno está de vacaciones. Los reservistas del ejército no tienen la posibilidad de irse de vacaciones. Los rehenes no tienen derecho a tomarse unas vacaciones. Ustedes, los ciudadanos [de Israel] no pueden irse de vacaciones. Pero, de alguna manera, jellos sí pueden!”*

Carmit Palty Katzir, hija de una ex rehén liberada por el Hamas declaró: *“Siempre pensé que los rehenes eran la prioridad y creía que recuperarlos no era política. Hoy digo claramente al primer ministro Netanyahu: Si usted no puede traerlos de inmediato, hágase a un lado. ¡Váyase! Necesitamos en su lugar a alguien que sea capaz de lograrlo.”*

Grupos de manifestantes de la oposición israelí lograron bloquear un de los accesos a la ciudad santa hasta que la policía los dispersó utilizando chorros de agua a presión y un producto con un olor fétido.

El primer ministro Netanyahu afirmó que el Hamas sería el primero en alegrarse si se convocaran elecciones anticipadas en Israel.

0898 El primer ministro de Israel quiere incrementar la producción nacional de armamento

Durante una reunión con el gobernador del Banco de Israel, el primer ministro, Benyamin Netanyahu, insistió en que Israel tendría que aumentar su producción de armas.

Según Netanyahu: *“Tenemos que protegernos de las presiones exteriores porque debemos tomar nuestras propias decisiones.”*

0899 La policía de Tel Aviv quiere investigar a la diputada Naama Lazimi

La policía de Tel Aviv quiere abrir una investigación penal contra la diputada laborista Naama Lazimi, quien participó en el bloqueo de la calle Begin, junto a manifestantes que encendieron una hoguera.

La diputada respondió: *“Si protestar a favor de los rehenes es un crimen, preparen ustedes salas de*

interrogatorio repletas de un público resuelto y de los miembros del parlamento que no hayan perdido la conciencia. Más importante aún, es un síntoma que debería inquietarnos a todos. Todo lo que hice fue junto a las familias de los rehenes y para exigir el regreso de estos y en contra de la anarquía del gobierno. Sugiero que la policía investigue a quienes impiden deliberadamente que se llegue a un acuerdo, a quienes permiten que nuestros 134 rehenes mueran a fuego lento.”

0900 Las familias de los rehenes se oponen a Netanyahu

Durante una gran manifestación realizada en Jerusalén para reclamar la liberación de los rehenes, Einav Zangauke, madre de uno de los rehenes, calificó al primer ministro, Benyamin Netanyahu, de *faraón que nos impone una plaga*”. Dirigiéndose al primer ministro, agregó: *“Seguiremos persiguiéndote, incendiaremos el país, sacudiremos la tierra, no tendrás día ni noche. Mientras mi hijo no tenga día ni noche, tú tampoco los tendrás (...) Has fracasado. Has vertido con tus manos la sangre de 1 400 de los nuestros y 240 han sido secuestrados bajo tu custodia. Hablas contra nosotros, tu gobierno y tus trompetas nos llaman traidores. Pero el traidor eres tú, tú has traicionado a tu pueblo, tú has traicionado a tus electores, tú has traicionado al Estado de Israel.”*

Los manifestantes instalaron cientos de tiendas de campaña ante la sede del parlamento israelí.

0901 El parlamento de Israel autoriza las autoridades penitenciarias a suspender por 120 días las visitas de los abogados

El parlamento de Israel aprobó extender el periodo de tiempo estipulado en un reglamento que permite a las autoridades penitenciarias israelíes suspender las visitas de los abogados defensores de los presos árabes por 60 días o hasta 120 días, según los casos.

0902 El parlamento de Israel aprueba la censura contra los medios de prensa extranjeros

El parlamento de Israel aprobó una ley que autoriza el gobierno a censurar los medios de prensa extranjeros. La discusión de los

parlamentarios israelíes se centró principalmente en la televisión qatarí Al-Jazeera.

Israel ya interfiere actualmente las transmisiones del canal de televisión libanés Al-Mayadeen.

A diferencia de Al-Jazeera, Al-Mayadeen no tiene oficinas en Israel.

Video: Thierry Meyssan en *Le Courrier des Stratèges*

La [crónica en video](#) de Thierry Meyssan en *Le Courrier des Stratèges* aborda la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU que exige un alto al fuego humanitario inmediato en la franja de Gaza. Ese texto es de obligatorio cumplimiento para todos, pero nadie habla de sus implicaciones. Por ejemplo, el gobierno de Francia ya anunció que no investigará los actos de los franceses con nacionalidad israelí que se han unido al ejército de Israel. (Sólo en francés)

0903 Apoyo financiero de la diáspora judía al Estado hebreo

Según el ministerio israelí de la Diáspora, las comunidades judías de todo el mundo han donado al Estado hebreo más de 5 000 millones de shekels (1,35 millones de dólares) desde el inicio de la guerra israelí contra la franja de Gaza.

0904 La policía israelí autoriza una manifestación árabe

Miles de israelíes árabes salieron a las calles en ocasión del Día de la Tierra. La policía israelí había autorizado la manifestación bajo la condición de que los manifestantes no portaran banderas palestinas.

Sin embargo, la policía israelí detuvo a 23 musulmanes, generalmente en sus domicilios, por haber “cantado” su apoyo al Hamas o por haber lanzado llamados al Hezbollah libanés durante la plegaria del viernes en la mezquita Al-Aqsa.

0905 Nuevo gobierno de la Autoridad palestina

El nuevo primer ministro palestino, Mohamad Mustafá, anunció la composición de su gobierno y fijó múltiples objetivos, además de la ayuda humanitaria a Gaza.

Entre esos objetivos están la estabilización de la situación económica en Cisjordania, la realización de una reforma administrativa en el seno de la Autoridad palestina, la lucha contra la corrupción y mejorar ciertos servicios públicos.

0906 El Hamas estima que Israel alarga intencionalmente las negociaciones

Osama Hamdan, alto responsable del Hamas en Líbano, declaró a la televisión qatarí Al-Jazeera que si las negociaciones sobre la liberación de los rehenes israelíes permanecen estancadas es porque Israel las prolonga intencionalmente de manera injustificada.

También se supo que unos 60 000 voluntarios extranjeros han llegado a Israel principalmente con intenciones de prestar servicio en las fuerzas armadas israelíes.

0907 Israel bombardeó la embajada de Irán en Siria

La fuerza aérea de Israel destruyó el consulado de Irán en Damasco, la capital siria, y la residencia del embajador iraní, situados ambos dentro del perímetro de la embajada de Irán en Siria. El ataque se realizó desde el espacio aéreo libanés.

☞ Bombardear una sede diplomática es un acto extremadamente grave ya que las instalaciones de las misiones diplomáticas gozan del estatuto de extraterritorialidad. Hay muy pocos antecedentes de actos de ese tipo perpetrados durante la era moderna –esos antecedentes son el bombardeo contra el convoy del embajador de la Unión Soviética en Irak, perpetrado por la fuerza aérea de Estados Unidos (US Air Force) durante la Operación Tormenta del Desierto, en

1991, y el bombardeo contra la embajada de la República Popular China en Belgrado, perpetrado por la OTAN en 1999.

Irán acusó inmediatamente a Estados Unidos de complicidad con Israel.

Washington respondió en los siguientes términos: *“No tenemos nada que ver con el ataque en Damasco. No estamos implicados de ninguna manera. Así que los comentarios del ministro iraní de Exteriores de que de alguna manera debemos ser considerados responsables (...) sólo carecen de sentido. No tenemos nada que ver con eso.”*

Rusia y China fueron los primeros Estados en denunciar el bombardeo de Israel contra la embajada de Irán en Siria.

☞ Al cometer este acto de tan extrema gravedad, Israel espera desatar una guerra regional. El gobierno de Irán realizó una reunión urgente de su Consejo de Seguridad, que analizó todas las opciones de respuesta, incluyendo la posibilidad de un ataque contra Tel Aviv. Sin embargo, siguiendo los principios de la cultura iraní, los miembros del consejo analizaron cómo habrían respondido a ese tipo de agresión los diferentes imames que han marcado la historia de Irán.

Los miembros del Consejo de Seguridad Nacional de Irán concluyeron así que el imam Alí y el imam Husein siempre optaron por las respuestas pacíficas para evitar el inicio de nuevas masacres. Seguidamente plantearon el asunto al Guía de la Revolución, el ayatola Alí Khamenei, única personalidad dotada, a la luz de la Constitución iraní, de la sabiduría militar y teológica necesaria para dilucidar la cuestión. El ayatola Khamenei impartió claramente la orden de implementar una respuesta.

☞ Existen varias opciones tanto de respuesta directa como de respuesta a través de los miembros no iraníes del Eje de la Resistencia. También hay diversas opciones en cuanto a la selección de los posibles blancos, ya sea en Israel o en el exterior. En este último caso, podría tratarse tanto de una embajada de Israel como de instalaciones militares israelíes o de la

inteligencia israelí en el exterior, como la instalación del Mosad en Erbil, la principal ciudad del llamado “Kurdistán iraquí”.

0908 Emiratos Árabes Unidos considera a Israel responsable del ataque contra los humanitarios de World Central Kitchen

Emiratos Árabes Unidos, principal participante, junto a Estados Unidos, en la operación humanitaria de World Central Kitchen en Gaza y firmante, en 2020, de un acuerdo de seguridad con Israel, emitió un comunicado oficial sobre el ataque israelí contra un convoy de esa asociación humanitaria: *“Emiratos Árabes Unidos considera al Estado hebreo plenamente responsable de esta peligrosa evolución y exige la realización de investigaciones urgentes, independientes y transparentes contra quienes cometieron ese crimen odioso en violación del derecho internacional humanitario.”*

0909 El Guía de la Revolución iraní recibió a líderes del Hamas y la Yihad Islámica

El ayatola Alí Khamenei, Guía de la Revolución iraní, recibió en Teherán a los líderes del Hamas, Ismail Haniyeh, y de la Yihad Islámica, Ziad Al-Nakhalah. El ayatola Khamenei calificó la guerra de Gaza de *“fenómeno divino”* dado el *“sumun de dignidad y determinación”* que han mostrado los palestinos y *“los fracasos”* de Israel *“a pesar de su equipamiento militar considerable y del apoyo de las potencias mundiales opresoras”*.

0910 Los talibanes expulsan al “carnicero de Kabul”, Gulbuddin Hekmatyar

El gobierno de los talibanes expulsó a Gulbuddin Hekmatyar de la residencia que le había entregado el gobierno de Ashraf Ghani, aliado de Estados Unidos. La expulsión de Hekmatyar prolonga la lista de expulsiones de diversas personalidades afganas y de prohibiciones de partidos políticos, así como étnicos o confesionales.

☞ Gulbuddin Hekmatyar, conocido como “el carnicero de Kabul” ha cambiado de bando

muchas veces. En 1986 fue recibido en Londres por la entonces jefe del gobierno británico, Margaret Thatcher, y en 2003 la ONU lo declaró terrorista internacional.

0911 Kiev no logra romper la alianza entre Nueva Delhi y Moscú

El ministro ucraniano de Exteriores, [Dimitro Kuleba](#), realizó un viaje oficial a la India con intenciones de alejar al gobierno indio de su “legado soviético” y pedirle que presionara a Moscú para que acepte la “fórmula de paz” de Kiev.

Pero Kuleba no logró sus objetivos. Por el contrario, el ministro de Exteriores de la India, Subrahmanyam Jaishankar, le confirmó la confianza de su país hacia Rusia, independientemente de las relaciones rusas con China, adversaria de la India.

0912 Pasos hacia la liberación del ex primer ministro pakistaní Imran Khan

El Alto Tribunal de Islamabad suspendió la condena pronunciada contra el ex primer ministro Imran Khan y contra su mujer, acusados de corrupción. Ambas condenas fueron emitidas apresuradamente para impedir la participación de Imran Khan en las elecciones y los procedimientos establecidos no fueron respetados durante el proceso.

El ex jefe de gobierno de Pakistán y su esposa purgan actualmente otras 2 condenas que les fueron impuestas en dos juicios diferentes: 10 años de cárcel por presunta divulgación de documentos clasificados y 7 años de cárcel por “matrimonio ilegal”.

0913 Filipinas se prepara para responder a China

El presidente de Filipinas, Ferdinand Marcos Jr., anunció que su gobierno aplicará un *“conjunto de contramedidas”* en respuesta a lo que calificó de *“ataques agresivos y peligrosos”* de los guardacostas chinos en el Mar de China Meridional. Según el presidente Marcos, *“los filipinos no ceden”*.

0914 Arresto de un espía israelí en Malasia

La policía de Malasia procedió al arresto, en un hotel de Kuala Lumpur, de un individuo que tenía en su poder 6 armas de fuego y 200 proyectiles. El individuo arrestado había entrado en Malasia desde Emiratos Árabes Unidos y era portador de un pasaporte francés falso. Sólo al ser interrogado presentó un pasaporte israelí. La policía de Malasia trata ahora de determinar para cuál agencia israelí trabaja este individuo.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

0915 Veto de Rusia frente a un proyecto de resolución contra Corea del Norte

Rusia recurrió a su derecho de veto cuando el Consejo de Seguridad de la ONU analizaba la posibilidad de prolongar nuevamente el mandato del Grupo de Expertos encargado de asistir al Comité de Sanciones contra la República Popular Democrática de Corea (RPDC).

La delegación rusa proponía que las sanciones se analizaran anualmente para incitar el gobierno de Corea del Norte a renunciar a su programa nuclear. También proponía adaptar las sanciones a la evolución de la situación. Por el contrario, Estados Unidos pretendía sólo denunciar todas las violaciones de las sanciones cometidas por Corea del Norte.

Durante el debate, la delegación rusa denunció un intento deliberado de asfixiar a Corea del Norte mientras que la representación británica se interrogó sobre las crecientes relaciones entre Moscú y Pyongyang.

0916 El Consejo de Seguridad sigue sin incluir la guerra de Yugoslavia en su orden del día

El jueves 28 de marzo, el Consejo de Seguridad de la ONU no logró incluir en su orden del día la realización de un debate sobre la agresión de la OTAN contra Yugoslavia, iniciada hace 25

Análisis de Red Voltaire

«[Linda Thomas-Greenfield, “Lady Veto” con las manos manchadas de sangre](#)», por Thierry Meyssan

Hace 6 meses que la embajadora de Estados Unidos, Linda Thomas-Greenfield, maniobra en el Consejo de Seguridad de la ONU tratando de ganar el máximo de tiempo posible para que Israel logre una victoria militar en Palestina. Durante todo ese tiempo, la representante de Estados Unidos tejió una cadena de vetos, con la esperanza de evitar en Gaza una nueva derrota militar para el bando occidental, la tercera, después de las que ya ha sufrido en Siria y en Ucrania. Sin embargo, desde el 22 de diciembre, ya había tenido que admitir que era necesario aportar ayuda humanitaria a los civiles palestinos abandonados a su suerte en el enclave bloqueado. El 25 de marzo por fin tuvo que reconocer la necesidad de un alto al fuego inmediato... pero ahora afirma que las decisiones del Consejo de Seguridad no son de obligatorio cumplimiento.

años. Otro intento en ese sentido había fracasado el 25 de marzo.

Sin embargo, el 28 de marzo, Guyana, Mozambique y Sierra Leone, que se habían abstenido la primera vez, se unieron a Argelia, China y Rusia y votaron a favor la segunda vez.

Francia, que se abstuvo, argumentó que el papel del Consejo de Seguridad no es debatir sobre hechos históricos del siglo pasado. Rusia respondió que los actos de violencia contra la comunidad serbia de Kosovo y la eventual adhesión de Kosovo a la ONU están claramente vinculados a la comprensión de la guerra de 1995.

Para incluir un tema en el orden del día del Consejo de Seguridad de la ONU, que cuenta 15 miembros, se necesitan 9 votos.

0917 El secretario general de la ONU expresa inquietud sobre las consecuencias del bombardeo de Israel contra la embajada de Irán en Siria

En reacción ante el bombardeo de Israel contra la embajada de Irán en la capital siria, el vocero del secretario general de la ONU declaró:

“Antonio Guterres advierte sobre el hecho que todo error de cálculo podría conducir a un conflicto más amplio en una región ya inestable, con consecuencias devastadoras para los civiles que ya atraviesan sufrimientos sin precedentes en Siria, Líbano, en el territorio palestino ocupado y en el Medio Oriente.”

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org

46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org

Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.